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9月6日，亚足联官方宣布，卡塔
尔世预赛亚洲区第三阶段、也就是12
强赛B组第三轮中国队主场与越南队
的比赛，将于10月7日在阿联酋沙迦
举行。尽管在8月底出发前往卡塔尔
之前，中国足协仍旧在做着争取10月
份回到国内打12强赛的努力，但是受
当前疫情形势以及其他方面因素的
影响，原本应该在上海举行的与日
本和越南的两场比赛，只能无奈放
弃主场，其中与日本队的比赛易地
卡塔尔多哈，与越南队的比赛则放
在了沙迦。

对早已经做好了长期在外集训
准备的国足来讲，虽然从9月7日中日
之战结束到10月7日中越之战开打的
一个月时间里，球队要一直在西亚
“流浪”，并且失去了在国内主场作战
的优势，但也并不全是坏事。从12强
赛赛程来看，10月7日的B组第三轮比
赛，中国队将主场迎战越南队，沙特
队则要前往日本挑战日本队，而五天
之后的10月12日，中国队将要在客场
对阵沙特队。考虑到阿联酋与沙特之
间的距离，国足可以在短时间内完成
“转场”，不需要经历从国内到沙特的
长途飞行，而且从气候到时差也都能
“无缝衔接”，为打好与沙特队的比赛
创造了有利条件。

对于沙迦，国足上下显然不会陌
生，此前的40强赛最后三轮比赛，都
是在这个名义上的“主场”进行的，中
国队也在先后战胜了菲律宾、马尔代
夫和叙利亚队之后，顺利拿到晋级12
强赛的资格，当地也算得上是国足的
一块“福地”了。由于在阿联酋有相当
数量的中国企业，上一次在那里参加
40强赛时，国足得到了相当多的帮
助，为中国队最终小组出线创造了条
件。此番再度前往沙迦备战，虽然距
离下一场比赛还有将近一个月的时
间，但是对国足来讲，有了“自家人”的
照顾与支持，日子应该并不难熬。

结束了10月份的两场12强赛之
后，国足是否还要继续留在西亚备战，
目前来看还没有一个明确的说法。无
论对中国足协还是中国男足国家队来
讲，都希望能在踢完与沙特队后回到
国内，毕竟从目前的赛程来看，接下来
第五轮对阿曼以及第六轮对澳大利亚
队，中国队都是主场作战，能否继续保
留小组出线希望，这两场比赛也将至
关重要。正因为如此，中国足协目前
正在全力争取将11月份的两场主场比
赛放在国内，苏州和上海都有可能成
为主办城市，但最终国足能否
回到真正的主场参加12强
赛，还要看届时的
疫情形势以及具体
的防疫政策和规
定，目前还没有
一个明确的
说法。
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高拉特已无缘12强赛

北京时间
昨晚，世预

赛亚洲区12强
赛第二轮展开角

逐，在B组的另一场
比赛中，越南主场0比1不
敌澳大利亚。上半场，阮
光海错失破门良机，而后
澳大利亚队格兰特禁区
内手球，但裁判没有判罚
点球，随后格兰特头球破
门。下半场，越南在前场
屡造威胁，杜克打入一
球，但越位在先。此役过
后澳大利亚取得两连胜
领跑积分榜，越南队遭遇
两连败与中国队同分。

射门数11比6，射正数2比1，越南
队在这场本方控球率仅占三成的比赛
中打出近乎“碾压”澳大利亚的进攻数
据。如果没有上半场的争议判罚，越南
很可能会率先点射破门，比赛的结果
也将随之改变。越南队一度有望成为
继阿曼之后在12强赛赛场上留下又一
个“惊叹号”的球队。

但足球比赛没有如果。第27分
钟，越南队球员阮峰鸿维在禁区前沿
的一脚劲射打在澳大利亚队后防球
员格兰特的手臂上。根据国际足联的
最新规则，这一动作基本符合判罚点
球的标准。不过，当值主裁判观看
VAR后未对此有任何表示，这一判罚
成为比赛的一大转折点。上半场结束
前，格兰特反越位头球破门打破僵
局，这也是澳大利亚队全场唯一射正
球门。最终，越南队未能将11次射门转
化为进球，0比1小负对手。
越南队的前两轮比赛以两连败结

束，但这支球队用过程证明了自己绝
非弱旅，也为下一个即将与他们交手
的中国队敲响了警钟。澳大利亚队主
帅阿诺德赛后就直言：“越南队确实给
我们制造了很多困难。我们知道来这
里做客踢越南的比赛是不会轻松的，

越南队在他们的主场发挥得很好。这
样的比赛不仅对于澳大利亚来说不轻
松，相信中国队、日本队来这儿踢比赛
也会是一样的感受。”

在主教练朴恒瑞的调教下，擅长
防守反击的越南队整体打法已经趋
于稳定和成熟。作为第六档球队，越
南面对实力明显高于自己的澳大利
亚时，除了坚决执行“摆大巴”的防守
战术之外，在进攻端并不示弱。五后
卫的阵型中，越南队扬长避短。两名
边翼卫的战术执行力尤为关键，在攻
防转换的过程中发挥着极为重要的
作用，以体能和速度优势与中前场的
其他球员进行配合，达到进攻点的多
样化。由于对越南队球员个人特点和
整体打法缺乏了解，澳大利亚一度难
以适应，因此仅仅是抓住对手的身高
劣势，向禁区内起高球后由插上的后
卫头球打入制胜球。
10月7日，中国队将在阿联酋沙迦

迎战越南队。越南队前锋阮公凤在连
续缺席两场比赛后届时将到队驰援，
基本能够赶上对阵中国队的比赛。相
比前两场对阵澳大利亚和日本，与越
南的对决将成为中国队最不能输的一
场比赛。

本报记者 张毅玮

此次12强赛，中国队阵容中召入
了蒋光太、洛国富、艾克森和阿兰四
名归化球员，目前没有入选的是费南
多、李可等人，但截至目前，中国队还
没有在比赛中取得进球，这些归化球
员似乎没能改变国足“锋无力”的症
状。这不禁让一些球迷想起了那个已
经归化成为“中国球员”却无法代表
中国队出战的高拉特。
据知情人透露，广州足球俱乐部

在12强赛之前，一直都在向国际足联
方面争取高拉特代表中国队出战的资
格，但从目前反馈的信息来看，高拉特
应该是大概率彻底无缘为国足征战12
强赛了。在此之前，高拉特已经拿到了
中国的护照，之所以至今无法为国足
出战，是因为FIFA在调整归化球员规
则之后拒绝为中国队“开绿灯”，高拉
特2019年1月份曾短暂租借回巴西踢
球，正是这短短半年的时间，让高拉特
无法满足FIFA“连续五年在中国居

住”的条件。
广州媒体人士称，12强赛之前，广

州队方面一直为高拉特代表国足出战
的资格做最后努力。据悉，当时国际足
联方面人士表示，只要有足够的会员
同意就高拉特此事进行投票，那么他
们会支持中国这边的需求。但直到12
强赛开始，广州俱乐部向国际足联发
去的申请，完全没有回音，所谓的“投
票”更是无从谈起。如无奇迹，高拉特
只能从2019年5月开始重新计算时间，
五年后他才能代表中国队出战，届时
高拉特已经33岁。
高拉特无法出战，费南多受伤，目

前能补强国足锋线的归化球员似乎只
剩深圳队的卡尔德克。深圳队之前确
认正在为巴西中锋办理归化手续，但
考虑到流程非常复杂和繁琐，在转换
国籍完成后，球员还需要得到国际足
联的会籍转换确认，才能代表国足出
战。按照目前赛程，12强赛将在2022年
3月底完成最后一轮赛事，卡尔德克要
赶上12强赛也不乐观。

北京时间9月7日晚，12强赛A组
第二轮韩国主场对阵黎巴嫩的比赛在
水原世界杯球场进行。本场比赛，韩国
队首发轮换五人，孙兴 因右小腿肌
肉不适而缺阵。上半场，韩国队向黎巴
嫩发起狂攻，在禁区内多次制造威胁，
均被门将的神勇扑救化解；下半场，替
补登场仅2分钟的权昶勋接黄喜灿左
路传中，在跑动中将球捅入球门；补时
最后一刻，黎巴嫩由阿西带球突入禁
区一脚扫射被挡出，门前包抄到位的
四名球员均未碰到皮球错失绝平机
会。最终，韩国队以1比0险胜“小组最
弱对手”黎巴嫩。

此役赢球的结果使得韩国队背负
的压力暂时得以缓解。但在这两场比
赛中，韩国队先后面对实力相对较弱
的第三档球队伊拉克和第六档球队黎
巴嫩时所展现出的内容乏善可陈。对
于保罗 ·本托而言，根据这支球队目前
表现出的状态，出线前景不容乐观。

赛后，保罗 ·本托总结球队表现时
说道：“我们踢了一场不错的比赛，上
半场我们的表现很好。虽然取得进球
后，我们的节奏慢了下来，但全场比赛
我们对比赛掌控得很好。我认为这场
胜利是一个合理的结果。虽然比赛有
令人失望的部分，比如我们在拥有很
多进球机会的情况下，没有能够扩大
领先优势。如果上半场我们的进攻效
率再高一些，那时候就有可能决定胜
负了。”
“我对这场胜利感到高兴，我们踢

得很好。进球之前的大部分时间里，我
们都在中场组织进攻，取得进球后还
获得了很多其他类型的得分机会。我
们通过转移发动了反击，不过在对手
大范围退守的情况下，我们完成得并
不好。最后时刻出现的画面也是比赛
中糟糕的一部分。”他补充道。
面对全场坚决执行“摆大巴”战术

的黎巴嫩，韩国队赢得多少有些狼狈。

本托直言，球队在这种防守战术下无
法获得足够的空间，“我们几乎别无选
择，只能通过球员之间的配合瞄准狭
窄的区域。在我们进球后，禁区内的腾
出了很多空间。在比赛中，对手的策略
很重要。我们上半场踢得很好，我们通
过边路和中路的策应来为禁区内的球
员腾出空间。下半场我们需要继续延
续我们上半场的良好表现，所以在战
术上没有做出太大的变化。”
韩国队的下一场比赛将继续主场

作战，于10月7日与叙利亚队交手，此
后将奔赴客场对阵伊朗队。韩国队下
一阶段将要面对的是更为严峻的挑
战。本托表示：“我们这两场比赛都没
有失球，虽然第一场比赛没有达到我
们想要的效果，但我们也没有给对手
太多的机会。对于未来，我们不知道究
竟会发生什么，但会争取在10月的两
场比赛中拿出最好的表现，我
会尽自己所能做到这一点。”

北京时间10月7日———
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